

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la insercion de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los dias excepto lunes, y los siguientes á dias festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insért-se ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 16 DE ABRIL.

LA REDENCION.

Hay momentos en la vida en que, al ser racional mas abyecto en la fiebre de sus pasiones, ó envuelto en las tinieblas de su ignorancia y estupidez, siente latir en lo mas profundo de su corazon el resorte de un elevado sentimiento que llama su consideracion mas allá de la esfera de sus sensuales delicias, ó que levanta á su vista el tupido velo que celaba el verdadero cuadro de su origen y dignidad.

¿Quién no ha sufrido alguna vez la pérdida de una persona amada, y sus ojos, bañando de lágrimas un yerto adáver, no se han cerrado para contemplar en la eternidad el espíritu de aquel que era hueso de sus huesos y carne de su carne? ¿Que hay mas locuente que los últimos instantes de la vida, cuando un padre es arrebatado de los brazos y caricias de su familia, ó el defensor de un reino sumerge á los cardos de la envidia de los que ha salvado de la postracion y ruina? Ved pues el cuadro que esos dias está esculpido en vuestros corazones, y que la naturaleza ha cuidado de hacer mas vivo con los colores y coloridos de su primordial belleza.

Un hombre-Dios, hecho obedien-

te hasta la muerte, muere en la cruz y redime con el precio de su sangre á la humanidad caída. Un hombre-Dios se anonadó tomando carne mortal, para elevar á la fruicion de su ser al humano envilecido con el álito del pecado.

Constituido el hombre en gracia, allá en la aurora de sus dias conservaba perfectamente la justicia original, centella de la Divinidad que no habia apagado con su desobediencia, y á la cual seguia necesariamente la sujecion de sus apetitos á su ser racional, y de éste á Dios, nudo que constituyó toda su envidiable dignidad, y que, al pretender explicar, por las engañosas palabras de la serpiente debia deshacerse, labrando su propia desgracia y cogiendo en la red de su desbordamiento los restos de su pasada gloria. No obstante, aquel mismo Dios que, al sacar las cosas de la nada al soplo de su voz omnipotente, habia dicho á nuestros primeros padres: «Creced y multiplicaos», enriqueciéndoles á ellos y á toda su descendencia con los dones y promesas que disfrutaron en el paraiso, no habia de permitir la total dispersion de los hombres, ver y cambiadas estas gracias en blanco de su justa indignacion. Pero la rebelion habia erguido ya su cabeza entre las criaturas que un dia sacara de la nada, nacida de la misma condicion limitada y pecable, que todas ellas, al reconocer un principio delante el cual

deben merecer, tienen anexas á su naturaleza.

El ángel que pisaba los umbrales de la Divinidad, y que recibia directamente del mismo Dios las formas de las cosas, quiso con sobrado exceso su propia bondad, y exclamó: «Semejante soy al Altísimo;» y la soberbia, origen de todos los males, que acababa de perder á la criatura angelica, debia mas tarde codiciar al primer hombre, y hacerle quebrantar el precepto que tan justamente le impusiera el Criador. Notese bien en la caída del ángel y en la desobediencia de Adán dos crímenes que la débil condicion de una criatura arrojó al trono del Excelso, sucumbiendo á la fragilidad de su misera naturaleza.

Dios permitió la caída del ángel malo, porque el pecado de la soberbia debia herir directamente el trono de la Divinidad: y el primero que osaba levantarse entre raudales de gracia contra el Autor de todas ellas, debia experimentar todo el peso de la justicia divina, rigurosamente irritada contra el que pretendia poner igualdad entre la frágil criatura y el omnipotente Criador.

El hombre, al contrario; ménos grande en dones de naturaleza, y ménos propenso á constituirse en árbitro y juez de todas las cosas, aunque por esta misma condicion mas frágil é impresionable por los ardides de una criatura superior, quizás no habria soñado en levantarse abierta-

mente contra su Criador, á no ser la astucia y envidia del ángel caído, que logró sobornarle y hacerle tragar el veneno de su propia perdición. El hombre, es verdad, desobedeció; pero, antes que pecador, fué frágil, porque fué tentado; y su crimen, que debía arrastrar toda su prole, según las promesas hechas antes por el creador, habria llevado una revolución la mas grande en el orden establecido; y así Dios, que acababa de dar el rudo golpe de su divina justicia contra el ángel caído, no permitió tanta desgracia entre aquellos en quienes tiene puestas sus delicias desde la eternidad. Mostró Dios su justa venganza, castigando la soberbia del ángel caído; empero para reniar mas el rigorismo de su brazo contra aquellos, y mostrar los abismos sin fondo de su inagotable misericordia, promete al hombre una reparacion de su crimen, y si el delito fué abundante, abundó infinitivamente mas la gracia con que debía borrarse. Si el Hijo de Dios Grande, engendrado desde la eternidad, se hace hombre é hijo en el tiempo, y ofrece su vida en reparacion de los abundantes crímenes de los hijos de los hombres. El que dió su luz brillante al sol, su resplandor á la luna, á los montes sus nubes gigantes, a las flores suave olor y matizados colores, y á los mares su continuo y perpétuo oleaje, muere en el madero de la Cruz; y consternadss por el peso del deicidio, se eclipsa el sol, enmudece la luna, los montes tiemblan, las flores languidecen, y rompe las cadenas que le ligan la mar airada. El trono de la Divinidad niega su poder para libertar al hombre-Dios; los cielos, enlutados, se envuelven en las tinieblas, que cubren la tierra, y tiembla el infierno á la voz del Crucificado. Solo el hombre, para quien derramó su sangre la víctima inocente, ha osado extender en la Cruz á su Salvador, y desde el vil lodo, en que le ha postrado su cinismo perverso, no ha creído, y contempla sin señales de rubor el sangriento drama que cubre hoy de luto

la tierra. He aquí el mayor castigo de su desobediencia; ved ahí la pena que ha arrastrado en pos de su pecado. El hombre obstinado es ciertamente el mas infeliz de los seres! Pero.... no conjuremos el castigo sobre nosotros mismos. Dios es todo amor; y Aquel que hizo al hombre poco menos que al ángel, vedle, es el que pendiente de la Cruz, perdona á los mismos que le crucifican.

Gloriémonos pues, si dicha cabe hoy en nuestros pechos cristianos; en donde hay la vida, la salud y el triunfo de la muerte está la Cruz; en la Cruz conviene gloriarse, según la sublime expresion del Apóstol; *Nos autem gloriari oportet in cruce Domini nostri Jesu Christi, in quo est salus, vita, et resurrectio nostra; per quem salvati et liberati sumus.*

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Conforme oportunamente teniamos anunciado, á las tres de la tarde del martes y no obstante lo desapacible del tiempo, tuvo lugar en el campo de Marte el juramento solemne, de cumplir con sus obligaciones, prestado por la compañía de la guardia rural, en presencia del Sr. Gobernador civil accidental, el Sr. Gobernador militar, Diputacion provincial y demas señores invitados.

Esperamos que esta fuerza mas civil que militar llegue á ser benemérita y se distinga por sus servicios en favor de la propiedad agrícola y forestal al paso que coopere á la seguridad pública siendo las celosas parejas de guardias rurales otros tantos vigias que acechen al malhechor.

Al regreso de dicha compañía al Cuartel de S. Francisco de Paula, se dió á sus individuos una abundante comida, marchando despues á sus respectivos puntos.

De nuevo llamamos la atencion de quien corresponda para que se disponga que

Ciudadanos así como las de la Calle de la Forsa, sean oportunamente picadas á fin de evitar los continuos resbalones que sufren los viandantes y que pueden producir fracturas de piernas.

SECCION DE NOTICIAS.

Prepáranse en San Petersburgo las bases de un proyecto que tendria por objeto distribuir en 500 lotes los bienes confiscados en Polonia, los cuales serian cedidos, á título de recompensa, á los oficiales del ejército y á los empleados civiles que mas se hubiesen distinguido.

El príncipe Napoleón saldrá el 4 por la noche de París, con objeto de embarcarse al dia siguiente en Marsella para Italia, á donde va con motivo del matrimonio de su cuñado el príncipe Humberto.

Un decreto del sultan, fechado en 4.º de abril, otorga la concesion de los caminos de hierro de la Turquía europea á la compañía Van Der Est, de Bruselas.

Hé aquí las reflexiones que L'Etendard hace sobre los Estados-Unidos: «La república ha vencido el Sur, pero no sabra vencerse á sí misma; y dia vendrá en que los historiadores hallarán tendencias unitarias ó monárquicas en lo que hoy parece lo mas democratico. Las cosas no se caracterizan sino por su fin, y como nada termina en la historia, todo cambia sin cesar de valor y de aspecto».

El general Mitre, presidente de la república Argentina, aliado con el Brasil en la guerra contra el Paraguay, no ha tenido la satisfaccion de ver su nombre en los documentos relativos á la victoria de Humaita, que será tan pasajera como las nieblas que merced á las cuales fué alcanzada. El

presidente argentino debe empezar á convencerse de que su alianza con el Brasil, lejos de redundar en bien de su patria, puede traer consigo la ruina de los estados republicanos del Rio de la Plata.

La tan decantada victoria de Humaita, sobre la cual tanto han hablado los periódicos y tantos cálculos se han hecho, se reduce á que al mismo tiempo que la escuadra brasileña, merced á la oscuridad de la noche, y sin disparar un solo cañonazo, remontaba el rio; el ejército de la tierra, compuesto de 40.000 hombres en lugar de lanzarse sobre Humaita, se contentaba en atacar á 4.500 paraguayanos que guarnecían un pequeño reduto, situado á seis ó siete millas al Norte de la poblacion. Después de haber resistido durante tres horas, y haber dejado fuera de combate á 600 brasileños, los del Paraguay abandonaron el reduto, y se retiraron con el mayor orden y con su jefe á la cabeza.

Se ha dispuesto que siempre que las cartas de Cuba ó de Puerto-Rico, así como las de Filipinas ó Fernando Póo, resulten conducidas en buques franceses ú otros sin sujecion á pago de particulares derechos, como consecuencia de lo que prescriban especiales tratados, y sean por lo tanto entregadas á la administracion española por la de otra nacion al descubierto y libres de todo cargo, se porteen á su llegada á la Península al respecto de 100 milésimas de escudo por cada 10 gramos ó fraccion de 10 gramos las procedentes de las Antillas españolas, y á razon de 200 milésimas de escudo por igual peso las que sean originarias del archipiélago filipino ó de las posesiones del golfo de Guinea.

— Durante la noche del 47 al 48 del mes anterior, se ha descubierto un nuevo planeta, el número 96 del gru-

po de asteróides comprendido entre Marte y Júpiter.

El nuevo astro, que tiene la apariencia de una estrella de undécima magnitud, se halla colocado actualmente en la constelacion del Leon.

Este es el cuarto descubrimiento de la misma naturaleza hecho en el observatorio de Longschamps, desde que este establecimiento se halla bajo la direccion de M. Stephan.

Gacetilla.

Anécdota.—Domingo de Ramos y la Santa Cruz cayeron un año en Viernes Santo. Esta proposicion era sostenida con empeño por un mandadero de monjas en un coro de sacristanes. Moviése terrible disputa y todos vueltos contra el mandadero, le argüian que el hecho era imposible, á no haber mediado un milagro: por que, ¿como un domingo habia de caer en viernes ni la Santa Cruz en Semana Santa?

— Pues, señores, yo lo he visto, dijo el mandadero.

Y á tan concluyente argumento bajaron todos la cabeza y se dieron á cavilar; pero aquel los sacó de confusiones con esta sencilla explicacion.

— Domingo de Ramos, paisanos míos y amigos, llevaba la Santa Cruz en el Santo Entierro; tropezó, y él y la Cruz cayeron en un mismo dia.

FABULA.

Un niño el serampion tuvo tan fuerte
Que vió el pobre las puertas de la
(muerte;

Después la enfermedad calmó un mo-
(mento,

Y quedó tan campante y tan contento.

Mas al fin la irupcion retrocedió;
y de resultas el infeliz murió...

Prueba bien á las claras todo eso,
Cuan dañina es la ley del retroceso.

UN TIPO.

Yo conozco una niña
de quince años,
con los ojos azules,
blancas las manos;
pero tan tonta,
que enamorada vive
de su persona.

Sabe hablar con los dedos
y en la ventana
diariamente la veo,
sin hacer nada,
toca el piano
y canta dulcemente,
como un canario.

Ella asiste á los bailes
y á los paseos,
mientras su pobre madre
llora en silencio,
¡Desventurada! su porvenir,
no hay duda,
serán las lágrimas.

Buen maestro.—Un oficial, maestro de una academia de sargentos, preguntó á uno de sus discípulos, que era andaluz:

— Diga Vd... ¿que es fila?

— Mi teniente, hablando en calo la cara.

— Pues hablando en flamenco, vaya Vd. al *estarivé*.

Servicio de la plaza del 16 de Abril de 1868.

Gefe de dia Sr. T. Coronel de Saboya D. Pedro Gutierrez parada y demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA Santo Toribio ob. y cf.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Carmen. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada à reproducir las obras mas notables del ingenio humano

Precio de suscripcion en toda España llevado á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mogigata.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez, El Fausto, La Gallega, El Rey se divierte, La Verdad Sospechosa, Historia de Napoleon, Santa Elena Confidencias de Lamartine, D. Juan de Byron, El Paraiso perdido de Milton, drama de Victor Hugo etc etc.*

Las personas que quieran recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadrada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real número 4.

JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y

JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

14

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica. Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomándola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 4.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

de

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL. Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 4.

Interesante.

CONSTRUCCION DE UN MERCADO EN UNA CAPITAL Á 10 HORAS DE BARCELONA

Los sugetos que deseen acometer este negocio, que en gran parte consiste en un tinglado de hierro y algunas obras de albañileria podran dirigirse en Barcelo a pasaje del Reloj n.º 3. piso 3.º de 11 á 2 hasta el dia 14 del actual.

Hay un molino de chocolate para vender en la casa de D. Miguel Sureda Presbítero de esta ciudad, el que lo quiera comprar podrá entenderse con D. Pedro Soler Droguero, que habita en la misma.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11. — 1868.